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Les sorties à raquettes ont débuté le 16 décembre et se sont terminées le 24 mars. Des 22 

sorties planifiées, 21 ont pu avoir lieu (7 de plus que l’année passée !). L’unique sortie annulée 

était la sortie nocturne, coorganisée avec la section alpine. Presque personne ne s’était inscrit 

pour la sortie, et cela était sûrement dû à l’absence totale de neige dans le Jura à ce moment-là.  

Par rapport aux 21 sorties qui ont eu lieu :  

7 sorties ont eu lieu dans le Jura, 3 dans les Préalpes fribourgeoises et vaudoises, 6 dans les 

Alpes suisses, 3 sorties dans les Alpes françaises, et 2 dans le Canton de Genève. 

Les sorties en basse altitude ont eu lieu à pied, sans raquettes, parfois avec mini-crampons. Les 

sorties en haute altitude ont partiellement été faites avec raquettes. Deux sorties ont été 

organisées dès le départ comme randonnées sans raquettes, dans le Canton de Genève. 

Les déplacements ont en grande majorité été faits par transport en commun (trains, bus, 

funiculaires). Mais pour 2 sorties, le minibus du club a été utilisé, dont 1 fois en combinaison 

avec des voitures privées.  

4 courses étaient listées comme « faciles », 5 comme « facile-moyennes », 4 comme 

« moyennes », 3 comme « moyennes-difficiles », et 5 comme « Difficiles ». La répartition sur 

différents niveaux de difficulté était meilleure que l’année passée : tous les niveaux ont eu 

plusieurs sorties. Notons que c’est toujours difficile d’attribuer un niveau de difficulté à une 

course, car la difficulté dépend tellement de l’état de la neige.  

Chefs et assistants inclus, le nombre de participants a varié de 2 à 16. Toujours chefs et 

assistants inclus, le nombre moyen de participants était de 9.47 (contre 7.14 l’année passée). Au 

total, il y a eu 199 participations (contre 100 l’année passée). 

Les 21 sorties ont été guidées par 10 chefs de course.  

Comme vous le savez probablement, les participants aux sorties payent CHF 5 s’ils sont membre 

et CHF 15 s’ils ne sont pas membres. Au total, les taxes de participation ont rapporté CHF 1265. 



Les chefs de course ont été dédommagés entre CHF 0 (certains ont choisi de ne rien encaisser, 

vu que cela n’influençait pas le bénéfice du club) et CHF 50 (le maximum possible pour cette 

section). Au total, les chefs de course ont été dédommagés de CHF 825 (donc des taxes de 

participations qui étaient en-dessous des CHF 50). Ainsi les entrées pour le Club, dû aux taxes, 

étaient de CHF 440 (CHF 1265 – CHF 825 = CHF 440). Notons que ces chiffres sont 

approximativement le double de l’année passée.  

Les entrées dû à l’utilisation du minibus (les 20 ct par km payés par les participants, moins les 

frais) ont contribué avec CHF 346.21 au revenu de la section pour le club (similaire à l’année 

passée). Notons que ces revenus supplémentaires seront engagés pour participer aux frais 

d’entretien et d’amortissement du mini-bus. 

Ainsi, les entrées de la section raquettes pour le Club sont de CHF 786.21 (CHF 440 + CHF 346.20 

= CHF 786.21).  

En déduction de ces entrées, il y a la participation de la Section Raquettes au repas de fin de 

saison de 2022-23 offert aux chefs de course (l’autre moitié des frais étant payée par la Section 

Ski Nordiques), de CHF 227.50. Ainsi le bénéfice final de la section est de CHF 558.71 (CHF 

786.21 – CHF 227.50 = CHF 558.71) 

Comme les années précédentes, j’aimerais souligner qu’il n’est pas facile de trouver des chefs 

pour les sorties à raquettes. D’une part, le ski nordique et le ski alpin font concurrence pour la 

disponibilité des chefs de sorties potentiels. D’autre part, les aléas pour les chefs d’hiver sont 

plus grands qu’en été. Il faut, entre autres, tenir compte du risque d’avalanche, ce qui restreint 

le choix des itinéraires, ou demande une évaluation soigneuse des conditions. Pour cette raison, 

j’ai l’intention de promouvoir avec plus de vigueur les sorties sans raquettes (randonnées de 

basse altitude, sorties culturelles) tel que les 2 sorties genevoises qui ont eu lieu cette année.  

Pour remercier les chefs de cours, nous ferons un repas de fin de saisons – j’espère en partage 

avec la Section Ski Nordique (date à déterminer ; les frais de ce repas rentreront dans la 

comptabilité de l’année prochaine). 

Je termine ce rapport avec mes remerciements aux chefs de course, Marilyn Blaeser, Marika 

Jacquemart, Rob Jones, Bill Larson, Pere Mora Romà, Vasee Morthy, Scott Spence, Caroline 

Truesdell, Marcy Vigoda (et moi-même), pour avoir organisé et réalisé ses sorties. Je remercie 

également les membres du comité pour leur confiance.  

 

 

Françoise Samuel  

St-Cergue, le 5 avril 2024 


